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在这次南京市 “两会”
上，不少代表将关注的焦点

集中在物价走势上，并提交
建议或议案，建议政府相关
部门加强对垄断行业价格调
整的监控，同时完善价格听
证会制度，不能“逢涨必听，
逢听必涨”。
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市人大代表张卫明等 10

人则向大会提交议案，建议完
善公共事业和垄断经营行业

价格听证制度。
张卫明代表认为，南京价

格听证框架已经基本形成，为
规范价格听证提供了具体的
程序保障，这些为广大群众密
切关注的水电、燃气、广电收
视维护费、出租车等生活基本

需求的价格调整做出了贡献，
但近几年来，由于价格听证制

度的不完善，价格听证会合理
性和公正性受到广泛质疑。

其次，听证会参与主体的
广泛性与代表性仍受质疑，近
几年的价格听证会，企业及经
营者代表的人数有所增加，普
通消费者代表在数量上并没
有明显的优势。而且近几年来
听证会代表库从 40名降至

30名，代表名额是由政府相
关部门不甚透明的选拔制度

产生的，参与听证会代表无法
真正反映民意。
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同时，市人大代表汪旭东

等 10人也提交了一份建议，
建议制定价格听证的政策规
章，促进依法行政。对涉及政
府指导价、政府定价的价格
制订程序，作出科学、严谨、
规范的规定，确保听证代表

产生的代表性、公开性、民主
性；确保听证代表的法律知

情权；确保听证材料的客观
性、真实性、全面性、合法性；
确保听证意见的法律有效性
和在价格决策中应予考虑的
必要保障性。
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昨天，市十三届人大五
次会议传出消息，市人大常

委会已将制定 《南京市养
犬管理条例》 列入今年的
立法计划。对于治理 “狗

患”是否有必要立法，各界
意见不同。绝大多数市民
认为，应该让治理“狗患”
有法可依。本次“两会”，
市人大代表张卫明等 10
人提交了一份议案，希望出
台地方性法规 《南京市养

犬管理条例》，严格管理养
狗行为。

近年来南京养狗人越
来越多，对城市环境、百姓
安全都造成一定的危害，因
养狗引发的争议和矛盾也
越显突出。张卫明代表认

为，由于相关法规的缺位，
政府管理养犬行为只是一

种行政手段，只有处罚权，
而没有法律效应。

对于部分市民来说，由
于没有法律法规的约束，只
要简单交部分罚款就可以

了事。为此，制定相关养犬
管理条例的地方立法工作
迫在眉睫。

张卫明建议，参照国外
及国内其他城市养犬管理
规定办法，制定《南京市养
犬管理条例》地方性法规，

立法要充分考虑到养犬人、
非养犬人等各方利益的保
护，同时要考虑动物权益保
护等人性化管理方式，对有
主犬、流浪犬分别制定详细
的、合理的管理规定和处罚
方式，使政府执法有据、合

理执法，使居民能依法文明
养犬，促进社会和谐发展。
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因省人民医院扩建，清
凉山小学要拆迁的消息引

起了广泛关注，据了解，在
这次“两会”上，部分人大
代表即提交议案和建议，希
望通过这个问题保证中小
学幼儿园用地规划。

市人大代表沈美萍和肖
菊芳都认为，清凉山小学目

前有613名学生，如果拆迁，
这些学生到哪里上学？此事
牵动600多个家庭。离清凉
山小学较近的拉萨路小学、
力学小学，占地面积很小，都
是40多个班级，而其他小学
离得很远，如分流过去，将给

家长和孩子带来很多困难，
不符合就近入学的原则，学
生路上的安全问题怎么办？

而朱玉华等 10位人大
代表在提出的议案中说，根

据《南京市区中小学幼儿园
用地规划和保护规定》，教
育用地尤其是义务教育用地
应得到保护，而现状是教育
用地因城市建设、重点工程
建设等原因流失很多，清凉山
小学也是一例。为此，沈美萍、

肖菊芳等代表建议，在教育用
地被侵占、挪用、拆迁时，有关
人员应听取多方意见，举行类
似收费调整的听证会，保持有
关规定的严肃性、完整性。就
清凉山小学而言，如果一定要
拆，希望能就近重建，就在清

凉山公园旁边有一停车场、奇
石馆，适合建立一个三轨制的
园林小学。
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昨天，市人大代表、南京
市第一中学校长吴晓茅提交

了一份关于制定《南京市中
小学生传染病控制条例》的
建议，而这已是吴晓茅第二
次提出这项建议了。
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在控制传染病问题上，

中小学生是个特殊群体，究
竟特殊在哪？吴晓茅说，每年
到传染性疾病流行期间，人
员密集的中小学都会出现不
同程度的感染。

而有些家长即使得知孩
子的传染病情后，因为担心

被学校知道后隔离，对孩子
的成绩造成影响，就在检查
时对医生隐瞒孩子的学校，

使疾控中心无法及时通报学
校加以控制，学校因不知情，

最终导致传染病扩散。
此外，一般学校在发现

传染性病源后，都需要对学
校传染病区域实施消毒杀
菌，这笔费用是由学校自己
承担的，消毒一次所需的费
用往往在几千甚至上万元，

不少学校 “心有余而力不
足”，无力承担。这也就造
成了一些学校在顾忌到自
身利益后不得不放弃消毒，
最终导致了传染病的进一
步扩散。
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吴晓茅建议，以法规的

形式来赋予医生、学校一定

的权利，学生就诊时一旦查
出传染性病情，医生有权利

要求其提供真实的姓名、就
读学校和班级；接诊医生有
义务当场与学校联系核实并
实施通告。其次，学校根据医
生的诊断结果，有权劝阻患
病学生进校，同时对疑似病
患者，有权要求家长带学生

赴医院确诊。
此外，关于学校感染病

区域进行消毒的费用，吴晓
茅认为，如果因为学校资金
紧张不消毒而导致传染病大
面积流传，最终造成的医疗
成本，可能远远大于消毒杀

菌所需的费用，而学校是公
益性事业单位。因此他建议
相关的费用由政府来承担。
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